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CRIMES DE ASSÉDIO E CORRUPÇÃO ELEITORAL: QUAIS AS DIFERENÇAS? - Alexandre Rollo, advogado, especialista em Direito Eleitoral e Ad-
ministrativo, Conselheiro Estadual da OAB/SP, doutor e mestre em Direito das Relações Sociais pela PUC/SP, esclarece a todos os leitores sobre as 
igualdades e diferenças entre crime de assédio e corrupção eleitoral. Muito interessante. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Prefeitura passa 
a usar fórmula 

mais eficiente na 
nebulização de 

combate à dengue

A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação, realiza até o próximo 
dia 31 de outubro o cadastro de 
interessados em estagiar nas 
unidades da pasta, durante o 
ano letivo de 2023. Os candida-
tos devem acessar e preencher 
o formulário online e cumprir os 
seguintes requisitos: Ter 18 anos 
completos; Ser aluno da Educa-
ção Superior; Ter disponibilidade 
de horário, conforme opções do 
formulário. O valor da bolsa auxí-
lio será de R$ 800,00, mais auxí-
lio transporte de R$ 200,00, para 
carga horária de 6 horas diárias, 
que pode ser das 7h30 às 13h30 
ou das 10h30 às 16h30. A Secre-
taria Municipal de Educação en-
trará em contato com os inscritos 
de acordo com sua necessidade 
e a contratação, caso seja reali-
zada, será por meio de convênio 
com o Centro de Integração Em-
presa Escola (CIEE). Os estu-
dantes com cadastro vigente ou 
que já fizeram parte do convênio 
de estágios com o CIEE, seja na 
educação ou em qualquer outra 
instituição/órgão, não precisam 
realizar novo cadastramento. Dú-
vidas ou informações podem ser 
obtidas através do whatsapp da 
SME: (17) 98199-0330.

Prefeitura 
realiza cadastro 
de estagiários 
para secretaria 
municipal de 

Educação em 2023
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Emais Urbanismo assume compromisso 
de construção da ponte do Mais Parque

A prefeita da Estância Turís-
tica de Barretos, Paula Lemos, 
anunciou durante uma transmis-
são ao vivo pelas redes sociais 
na tarde da última terça-feira, 
18 de outubro, que a empre-
sa Emais Urbanismo assumiu 
o compromisso de construir a 

ponte da Rua C-30, que dá aces-
so ao Residencial Mais Parque.

“Hoje é um dia de boas no-
tícias, então quero agradecer 
muito a Emais por este com-
promisso com a família barre-
tense”, afirmou Paula Lemos. 
“Os moradores podem ficar 

tranquilos que é um compro-
misso da Emais em resolver 
a situação da ponte do Mais 
Parque Barretos”, completou 
a diretora da Emais, Tatiane 
Abelama. A obra está previs-
ta para ser iniciada no mês de 
novembro.

A construtora Copel informou à prefeita Paula Lemos que na próxima segunda-feira, dia 24, será liberada 
para trânsito uma das pistas da ponte que dá acesso ao Bairro Zequinha Amêndola, o Barretos 2. A data ini-
cial de entrega da obra, que seria 27 de setembro, precisou ser adiada devido à grande quantidade de chuva 
registrada na segunda quinzena daquele mês.  “A partir da próxima semana os moradores da região terão 
novamente a facilidade de utilizar a ponte para se locomover e assim também economizar, pois sabemos 
do alto valor do combustível”, declarou a prefeita. Durante live realizada na tarde da última terça-feira (18), a 
prefeita Paula Lemos anunciou também a previsão que toda a obra, que contempla ciclovia, canteiro central, 
readequação do lago Enéas Carneiro, entre outras melhorias, seja finalizada no dia 5 de novembro.

Ponte do Barretos 2 terá trânsito 
parcialmente liberado na próxima segunda-feira

O 33º Batalhão de Polícia Militar 
do Interior, em conjunto com a 
Secretaria Estadual da Fazenda e 
fiscais de postura dos municípios 
de Barretos, Olímpia, Bebedouro 
e Guaíra, desencadeou a cha-
mada “Operação Desmanche” 
em estabelecimentos de venda e 
manutenção de peças e veículos 
automotores. Segundo a Polícia 
Militar, 23 estabelecimentos foram 
vistoriados, com a abordagem de 14 pessoas, sendo uma presa em fla-
grante por receptação. Foram vistoriadas 70 motos e 24 automóveis, e 
recuperadas duas motocicletas e dois motores produtos de furto.

Polícia Militar realiza “Operação 
Desmanche” vistoriando locais 

de venda de peças usadas

Azul Linhas Aéreas e o Hospital do Amor entregam 
prêmios do concurso “Próximo Destino: a Vitória”

A Azul Linhas Aéreas e o 
Hospital do Amor realizaram 
na última quarta-feira (19) a 
solenidade de premiação da 
quinta edição do concurso 
“Próximo Destino: a Vitó-
ria”, organizado pelo Instituto 
Sociocultural do Hospital de 
Amor, em parceria com a em-
presa de transportes aéreo.

Na oportunidade, foram 
premiadas três pacientes da 
unidade de saúde. O concurso 
é realizado dentro da campa-
nha Outubro Rosa, época em 
que intensificamos as campa-
nhas de prevenção ao câncer 
de mama. As pacientes rece-
beram vouchers de viagens 
completas e com direito a pas-
sagem aérea, hotel e passeios.

A ação tem como público-
-alvo mulheres acima de 18 
anos, que realizam tratamento 
de câncer de mama no Hos-
pital do Amor. Neste ano, as 
participantes escreveram uma 
carta à mão, trazendo os seus 
próprios relatos de superação 
e de enfrentamento ao câncer, 
a fim de apoiar as mulheres 

que receberam o diagnóstico 
semelhante recentemente.

A solenidade foi realizada 
na sede do Ircad América La-
tina – Unidade Barretos. As 
vencedoras foram: Em 1º lugar, 
Rita de Cássia Corso Contelli, 
de Ariquemes (Rondônia), que 
ganhou uma viagem para Natal 
(Rio Grande do Norte); em 2º 
lugar, Fabiana de Souza Perei-
ra, de São Gotardo (Minas Ge-
rais), que ganhou uma viagem 
para Maceió (Alagoas) e em 3º 
lugar ficou Kátia Rufino Mar-
ques Vilela, de Prata (Minas 

Gerais), que ganhou uma via-
gem para Porto Seguro (Bahia).

Participaram do anúncio 
e entrega dos prêmios Júlia 
Rosa Cosme Meira, Analista 
da Azul Viagens; Rubens Ra-
fael Schaefer, diretor de ope-
rações de vôo; a coordenadora 
do Instituto Sociocultural do 
Hospital de Amor, Aline Dias; 
o médico mastologista do 
Hospital de Amor, Dr. Idam de 
Oliveira Junior, porta-voz da 
Campanha Outubro Rosa; e a 
enfermeira gerente da Preven-
ção, Paula Carvalho Ribeiro.

SAAE Barretos e Floripark 
avaliam prestação de serviço

A superintendente interina 
do SAAE Barretos, Graça Le-
mos, se reuniu na última quar-
ta-feira (19), com representan-
tes da Floripark, empresa que 
presta o serviço de leitura e en-
trega de faturas de água e esgo-
to para a autarquia municipal.

A finalidade do encontro 
foi avaliar o serviço prestado 
pela empresa e Graça Lemos 
pediu que continuem revendo 
o sistema de trabalho a fim de 
que as falhas que ainda ocor-
rem sejam corrigidas, pois o 
trabalho da Floripark reflete 
no trabalho do SAAE.

“Em Barretos é preciso tra-
balhar com exagero de com-
petência e eficiência porque a 

pressão aqui é maior que em 
qualquer outra cidade. Muitas 
pessoas, ao invés de buscarem 
a autarquia para que o problema 
seja resolvido ou corrigido mais 
rapidamente, preferem encami-
nhar para pessoas que vão para 
as redes sociais com o objetivo 
apenas de diminuir o trabalho 
realizado e incitar a população à 
ingratidão e a acharem que nada 
do que é feito está bom”, disse a 
superintendente.

Os coordenadores e o super-
visor presentes na reunião disse-
ram que a Floripark trabalha para 
que tudo o que for preciso corri-
gir aconteça o mais breve possí-
vel e agradeceu a parceria e con-
fiança no trabalho que é prestado.
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

O IRREDUTÍVEL CANDIDATO CARLÃO
O vereador Carlão do Basquete (PSD) garantiu que é can-

didato à presidência da Câmara Municipal no final do ano. 
Sustentou que vai até o fim com a sua candidatura e não tem 
possibilidade de acordo para retirar o seu nome.

OS CONCORRENTES À PRESIDÊNCIA
Entre os cotados para assumir o lugar de Paulo Correa 

(PL) na presidência da Câmara Municipal estão os vereado-
res Lupa (PRTB) e Paçoca (SD). As articulações de bastido-
res já movimentam o setor político da cidade.

BANDEIRA BRASILEIRA NA TRIBUNA
O vereador Nestor Leonel (UB) foi à tribuna da Câmara 

Municipal com uma bandeira do Brasil. No seu entendimento, 
o atual presidente da República resgatou o nosso patriotismo.

CADÊ O CARNEIRO PROMETIDO?
O vereador Fabrício Lemos (UB) cobrou o carneiro prometido 

pelo colega Nestor Leonel (UB) desde o início do atual mandato. 
Uma confraternização política é esperada para saborear o caprino.

O RESPEITOSO TUCANO MALAMAN
Vereador Juninho Bandeira (PL) cumprimentou o colega 

Rodrigo Malaman (PSDB), que utiliza dados técnicos para 
discordar de seus pares. E enalteceu o respeito com que o 
tucano trata os demais parlamentares.

NO BOTECO PRESS MÍDIA
O ex-prefeito Guilherme Ávila (PSDB) prestigiou o 

evento Boteco PressMídia, realizado na tarde de sábado (15), 
no Samauma American Bar.

MAIS CASAS POPULARES PARA BARRETOS
A construção de mais casas populares para famílias carentes do 

município foi solicitada pelo vereador Raphael Silvério (PSDB).

O VALOR DO INVESTIMENTO NO DISTRITO
O vereador Ricardo Bodinho (PP) questiona a prefeitura 

sobre o valor do investimento realizado no distrito Industrial 
II, na atual administração.

ABERTURA PARA A RODOVIA
Informações sobre a possibilidade de realizar abertura de via 

de acesso do bairro Nobre Ville para a rodovia Brigadeiro Fa-
ria Lima, foram solicitadas pelo vereador Eduardo do Mercado 
(REP) ao DER-14 (Departamento de Estradas de Rodagem).

BANCO DE RESERVAS E TORNEIOS RURAIS
A implantação de bancos de reserva nos campos de fute-

bol públicos onde acontecem os jogos do campeonato var-
zeano e outros certames, foi pedida pelo vereador Chafei 
Amsei (MDB). Ele também solicitou que a prefeitura reali-
ze torneios mensais nos distritos rurais que possuem campo 
apropriado para a prática do futebol.

O CUMPRIMENTO FIEL DA LEI
O presidente da Câmara, Paulo Correa (PL) quer saber se 

está sendo fielmente cumprida a Lei Municipal que estabele-
ce normas protetoras aos mananciais de áreas de preservação 
permanentes (APPs) situadas no município.

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA PRIMAVERA
A revitalização da Praça Nidoval Reis, conhecida como Prima-

vera, foi pedida pelo vereador Vagner Chiapetti (REP). Ele ainda rei-
vindicou a reforma completa da quadra do bairro Novo Horizonte.

SEMÁFORO NA ESQUINA DA 14 COM A 21
A instalação de semáforo na esquina da rua 14 com a ave-

nida 21 foi requerida pelo vereador Paçoca (SD).
Roosevelt Colini

Escritor, autor 
do livro “Curva do Rio”

Crimes de assédio e corrupção 
eleitoral: quais as diferenças?

Alexandre Rollo, advogado, especialista em Direito Eleitoral e Administrativo, Conselheiro Estadual 
da OAB/SP, doutor e mestre em Direito das Relações Sociais pela PUC/SP, esclarece a todos os leitores 

sobre as igualdades e diferenças entre crime de assédio e corrupção eleitoral. Muito interessante. Segue.
Segundo dados divulgados 

pelo Ministério Público do 
Trabalho, multiplicam-se pelo 
Brasil os episódios de assédio 
eleitoral. Já foram apresenta-
das, até o momento, 236 de-
núncias, que estão divididas 
pelo país da seguinte forma: 
Região Norte: 18; Região 
Nordeste: 49; Região Centro-
-Oeste: 20; Região Sudeste: 
43; e Região Sul: 106.

A região Sul do país, como 
se vê, é a campeã nesse tris-
te quesito. Mas afinal, o que 
seria o assédio eleitoral e qual 
a sua diferença em relação à 
corrupção eleitoral?

Assédio eleitoral seria 
qualquer tipo de constrangi-
mento originado por um vín-
culo de subordinação, para 
que o subordinado vote ou 
deixe de votar em determina-
do candidato. Em outras pala-
vras, um patrão que pressiona 
seu subordinado a votar no 
candidato “da firma” praticará 
assédio eleitoral.

O assédio eleitoral é consi-
derado crime, com pena de re-
clusão de até 4 anos: “Usar de 
violência ou grave ameaça para 
coagir alguém a votar, ou não 
votar, em determinado candida-
to ou partido, ainda que os fins 

visados não sejam conseguidos” 
(art. 301 do Código Eleitoral).

É necessário notar que essa 
“violência ou grave ameaça” 
não precisa ser física (não há 
esse requisito legal). O cri-
me se consuma com “violên-
cia ou grave ameaça”, ainda 
que de caráter psicológico. 
No assédio eleitoral há essa 
“violência ou grave ameaça” 
psicológica feita pelo patrão a 
seu subordinado.

Também deve ser dito que 
o crime se consuma “ainda que 
os fins visados não sejam con-
seguidos”, o que parece óbvio 
em virtude do sigilo do voto, já 
que nunca se conseguirá provar 
se os “fins visados” pelo patrão 
foram ou não conseguidos.

O eleitor não ficará com 
um recibo do seu voto para 
provar que cedeu às pressões 
do empregador, o que refor-
ça a importância do sigilo do 
voto e da proibição de celular 
no momento da votação.

Já a corrupção eleitoral se 
caracteriza com a “compra” ou 
“venda” do voto do eleitor (co-
mete esse crime quem compra 
e quem vende seu voto). Aqui 
não há o constrangimento/coa-
ção. O que há é a entrega ou 
mero oferecimento de qual-

quer tipo de vantagem ao elei-
tor, para obter-lhe o voto.

A corrupção eleitoral tam-
bém é crime, com a mesma 
pena de reclusão de até 4 anos: 
“Dar, oferecer, prometer, so-
licitar ou receber, para si ou 
para outrem, dinheiro, dádiva 
ou qualquer outra vantagem, 
para obter ou dar voto... ainda 
que a oferta não seja aceita” 
(art. 299 do Código Eleitoral).

Esse crime se consuma 
com a mera promessa/solici-
tação de vantagem “para ob-
ter ou dar voto... ainda que a 
oferta não seja aceita”. Há, 
portanto, diferença entre essas 
duas condutas criminosas.

O que mais preocupa em 
relação ao assédio eleitoral 

(que, neste ponto, segue a li-
nha do assédio moral e do as-
sédio sexual), é que a vítima 
nem sempre terá coragem de 
denunciar o autor do crime 
(que é o seu superior hierár-
quico), justamente por receio 
das consequências posteriores 
a essa denúncia, situação essa 
que se agrava nas empresas 
menores que, geralmente, não 
contam com uma ouvidoria 
ou um setor de “compliance”.

Portanto, se foram apre-
sentadas até o momento 236 
denúncias de assédio eleitoral 
pelo Brasil, certamente esse 
número é bem maior, por con-
ta das denúncias que não fo-
ram formalizadas pelas mais 
diversas razões.

Sobre livros, professores e 
a leitura que transforma o mundo

O escritor é aquele estra-
nho sujeito que, caminhando 
por um jardim perfumado, re-
para em um discreto cheiro de 
estrume. Ou que, em meio ao 
esgoto, percebe uma humilde 
flor que ali nasce.

Livros são feitos sobre es-
ses desencontros e perplexida-
des, sendo errado achar que as 
distopias são profecias, quan-
do, na verdade, nos alertam. O 
desconforto é apenas maneira 
de dizer que o mundo poderia 
ser melhor, poderia ser justo, 
poderia ser compreendido.

Sobre isso, Fernando Sabi-
no foi magistral quando disse 

em Um Encontro Marcado, 
“...como se você procurasse 
atingir o bem negativamente, 
esgotando todos os caminhos 
do mal. É preciso ter pulso, é 
preciso ter estômago”.

Não há nada no mundo 
que possa proporcionar maio-
res defesas intelectuais do 
que o livro. E não vamos aqui 
confundir essa palavra – inte-
lectual – com vida acadêmica, 
mestrados, essas coisas.

Defesa intelectual é tanto 
mais necessária quanto mais hu-
milde for a pessoa. A capacidade 
de ler é aquela que mais revela 
o conhecimento do mundo e a 

possibilidade de transformá-lo.
Há um tempo, uma secretá-

ria de educação orientou uma 
atividade na qual os alunos te-
riam que responder à pergunta 
“Para que serve ler e escre-
ver?”. Os dirigentes queriam 
que os professores fizessem 
uma abordagem emotiva, que 
levassem os alunos a refletir 
sobre amizade, solidariedade 
e futuro, quando tudo isso está 
mais longe que Marte da reali-
dade de muitos deles.

Uma amiga professora 
subverteu a atividade. Ela dis-
se o seguinte aos alunos, que 
em sua maioria viviam em 

cortiços e invasões: “É impor-
tante ler e escrever para que 
ninguém possa enrolar vo-
cês”. É uma colocação linda 
em sua simplicidade; é ferra-
menta de defesa intelectual.

Com o Dia Nacional do Li-
vro, 29 de outubro, próximo, 
faço uma homenagem às pro-
fessoras e aos professores que 
utilizam a literatura como fer-
ramenta de emancipação e res-
gato uma citação atemporal de 
Fernando Pessoa: “Quem não 
vê bem uma palavra, não pode 
ver bem uma alma”.
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“Sô dê ouvidos a quem te ama. Não te preocupes tanto com o que acham de ti. O que te salva não é o que os outros andam achando, mas é o que Deus sabe a teu respeito.” (Padre Fábio de Melo)

De sorriso fácil e astral contagiante, essa é Vera Lúcia Carva-
lho, que completou seus 6.1, no último dia (19), com direito a 
festa surpresa, na presença dos filhos, Camila, Cíntia e Juni-

nho, e também dos netos Pedro, Giovana e Júlia. A matriarca 
da família, adora praticar exercícios e principalmente, se 
reunir com a família e amigos especiais. Parabéns Vera!

Maria Celeste e Nelson Vieira, completaram 53 anos de casados, 
Bodas de Antimônio, na terça-feira (18), comemorando com ale-

gria, essa linda e feliz união, com os filhos Rogério, Adriano e Cris-
tiane, amigos e familiares. E que venham muitos anos pela frente!

Quem abre a semana, completando 25 de anos de casamento, 
Bodas de Prata, na próxima terça-feira (25), é o casal Kerine 
Akiyoshi e Duílio Zacaro. A união de anos, construída com 

muito amor e carinho, rendeu 03 joias raras, as filhas Jéssica, 
Júlia e Luiza, que completam a felicidade da família. Parabéns!

Vinicius Borges, publicitário e integrante da equipe de 
comunicação da Prefeitura de Barretos, completou mais 

um ano de vida ontem, quinta-feira (20). Ele que ama 
Risoto e adora viajar, passou o dia recebendo o carinho 

de amigos e familiares. Parabéns Vini!

A quinta-feira (20), foi de comemoração, para Gustavo 
Henrique Ramos Pedroso, que completou seus 14 anos. 
O palmeirense, apaixonado por futebol, recebeu muitos 

cumprimentos de amigos e familiares, mas promete 
que sábado tem mais festa. Felicidades Gustavo!

Nem tudo é festa, há momentos em nossa vida que precisa-
mos refletir e agradecer o momento em que estamos vivendo.  
É o caso de Diego Vianna Rodrigues, que foi até Aparecida/SP, 
cumprir promessa, agradecer e pedir proteção para todos que 

estão à sua volta. Salve a Padroeira do Brasil!

De férias, o casal Álvaro Zapella Camolesi e Micheli Ramadan 
Camolesi, passaram 7 maravilhosos dias em Porto Seguro/BA, 

onde, saborearam as deliciosas comidas típicas da região, e claro, 
que no cardápio, não poderia faltar o famoso acarajé e muitos 

peixes, sem contar, aquela cerveja gelada. E não foram só as be-
bidas e comidas que eles apreciaram, mas também os passeios 

nas praias de Taperauã e de Santo André (foto). Sucesso!
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Engenheiro contratado pela prefeitura e gerentes 
da Caixa prestam depoimentos à CPI do Recinto

A CPI do Recinto, que inves-
tiga possíveis irregularidades na 
aplicação da verba de mais de R$ 
8 milhões para reforma do Recin-
to Paulo de Lima Correa e implan-
tação de um Centro de Excelência 
em Hipismo no local, ouviu na 
última quarta-feira (19), os depoi-
mentos de mais três testemunhas.

O engenheiro contratado 
pela prefeitura, Luiz Henrique 
Sampaio de Castro, um dos 

responsáveis pelas medições 
das obras, prestou depoimento 
por meio de videoconferência.

Já o gerente de filial da Cai-
xa Econômica Federal, Ubira-
jara Gonçalves de Lima Ju-
nior, e o coordenador da filial 
da Caixa Econômica Federal, 
Carlos Eduardo Chaves, com-
pareceram à Câmara para co-
laborar com as investigações.

Após os depoimentos, 

os vereadores Ângelo Tega-
mi, Raphael Silvério e Nestor 
Leonel decidiram solicitar aos 
representantes da Caixa Eco-
nômica Federal as cópias das 
medições enviadas pelos en-
genheiros da prefeitura e, caso 
exista, cópia de documento 
que comprove a entrega das 
obras de reforma. O prazo esti-
pulado para a entrega da docu-
mentação é até 31 de outubro.

Todos os vereadores apre-
sentaram emendas individuais 
(popularmente chamadas de 
Emendas Parlamentares Impo-
sitivas) ao projeto de Lei Orça-
mentária de 2023.  O prazo legal 
para apresentação das emendas 
terminou no dia 13 de outubro.

Agora, essas emendas in-
dividuais estão sendo anali-
sadas pelo consultor contá-
bil da Câmara, Luis Fabiano 
Rama. Ele deverá orientar a 
Comissão de Finanças, Orça-
mento e Contas da Casa quais 
dotações (verbas) previstas 
no Projeto de Lei Orçamen-
tária devem ser suplementa-
das e/ou anuladas para que as 
emendas individuais dos ve-

readores sejam efetivadas.
Após as orientações do con-

sultor contábil, a Comissão de 
Finanças, Orçamento e Contas 
da Câmara deverá elaborar pa-
recer com as emendas (altera-
ções) necessárias ao Projeto de 
Lei Orçamentária para viabili-
zar as emendas individuais.

O prazo para elaboração 
do parecer da Comissão de 
Finanças, Orçamento e Con-
tas é 24 de outubro. Só depois 
o projeto de Lei Orçamentária 
será encaminhado para a vota-
ção em Plenário.
EMENDAS PARLAMEN-

TARES INDIVIDUAIS
Previstas nos artigos 106 A, 

106 B, 106 C e 106 D da Lei 

Orgânica do município da Es-
tância Turística de Barretos, as 
emendas individuais (popular-
mente chamadas de Emendas 
Parlamentares Impositivas) re-
presentam 1,2 % da Receita 
Corrente Líquida prevista no 
orçamento do exercício ante-
rior. Para 2023, esse valor pode 
chegar a R$ 8.488.769,80. É a 
primeira vez que as emendas 
parlamentares serão implemen-
tadas no município.

Para 2023, cada verea-
dor pode apresentar até R$ 
499.339,40 em emendas indivi-
duais, sendo que metade desse 
montante deve ser obrigatoria-
mente destinada às ações e aos 
serviços públicos de saúde.

O prazo para solicitar à 
prefeitura de Barretos isen-
ção ou desconto para o Impos-
to Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) do ano de 2023 termi-
na no próximo dia 31 de outu-
bro. Os benefícios devem ser 
requeridos no Poupatempo, 
anexo ao North Shopping Bar-
retos. Confira as condições:

- Desconto de 100% (isen-
ção) - Pessoas pertencentes aos 
seguintes grupos: cegos, hanse-
nianos, portadores de moléstias 
incuráveis e pessoas com defi-
ciência física, psíquica ou neu-
rológica, que os impossibilitem 
para o trabalho, que possuam 
um único imóvel e nele residam.

- Desconto de 80% - A po-
pulação em vulnerabilidade 
social e econômica, que possua 
um único imóvel e nele resida, 
cuja área construída seja de até 
53m2, terreno de até 300m2 e 
de uso residencial, pode reque-
rer desconto de 80%.

- Desconto de 50% - Aos 
aposentados de qualquer ida-
de, que possuam um único 
imóvel e nele residam, é ofe-
recido desconto de 50%.

Em todos os casos desta-
cados, para requerer o benefí-
cio a renda familiar não deve 
ultrapassar os R$ 2.500,00. A 
renovação do pedido deve ser 
feita a cada três anos.

DESCONTOS POR 
BENFEITORIAS

A Secretaria da Fazenda e 
Planejamento do Estado ter-
minou os trabalhos de con-
validação do IPVA 2022 para 
228.337 veículos de proprie-
dade de pessoas com deficiên-
cia (PCD). Foram convalida-
das as isenções dos veículos 
cujos proprietários já eram 
isentos em 2020 ou 2021 e 
desde que não tenha havido 
transferência de propriedade.

A cobrança do IPVA, que 
estava suspensa, foi cancela-
da, restando um débito resi-
dual somente para 27.793 veí-
culos cujo valor venal para o 
exercício de 2022 está entre 
R$ 70 mil e R$ 100 mil. Os 
veículos com valor venal su-
perior a R$ 100 mil não têm 
direito à isenção.

A consulta de débitos vincu-
lados ao veículo pode ser feita 
na página do IPVA da secreta-

Prazo para solicitar isenção ou desconto 
no IPTU 2023 termina em 31 de outubro

A prefeitura também ofe-
rece redução (não cumulativa) 
de até 8% nos seguintes casos:
8% - Imóvel que possua árvore 
plantada em sua calçada, desde 
que as espécies estejam entre as 
aceitas pela Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente. 
Não necessita renovação.
5% - Imóvel residencial cujo 
possuidor ou proprietário te-
nha adotado um animal aban-
donado junto à Associação 
ABA. Renovação Anual.

4% - Imóvel residencial que 
apresente numeração em local 
de fácil visualização. Não ne-
cessita renovação.
2% - Imóvel que possua caixa 
de correio em sua frente. Não 
necessita renovação.
3% - Imóvel que possua hidrô-
metro e relógio de energia elétrica 
com visualização de leitura facili-
tada. Não necessita renovação.
3% - Imóvel que possua lixei-
ra instalada na calçada. Não 
necessita renovação.

Vereadores apresentam emendas 
individuais para o Orçamento de 2023

Isenção de IPVA-PCD 2022 foi convalidada 
pela secretaria estadual da Fazenda

Medida garante benefício para proprietários de veículos que já eram isentos em 2020 ou 2021
ria. Se houver saldo a pagar, 
ele poderá ser quitado sem 
multa ou juros até o dia 30 
de novembro na rede bancá-
ria autorizada ou nas casas 
lotéricas, bastando apresen-
tar o número do Renavam 
do veículo, que pode ser en-
contrado no CRLV (Certifi-
cado de Registro e Licencia-
mento de Veículo).

Os pedidos de isenção de 
IPVA feitos neste ano de 2022 
por pessoas com deficiência 
para veículos que tiveram a 
isenção convalidada serão auto-
maticamente deferidos, não sen-
do necessária ação alguma por 
parte dos proprietários. A isen-
ção convalidada para o IPVA 
2022 será mantida para o IPVA 
2023, desde que não haja altera-
ção na propriedade do veículo.

As pessoas que já adquiri-
ram o veículo e não tinham isen-

ção deferida em 2020 ou 2021, 
mas se julgam enquadradas nas 
novas condições para a conces-
são do benefício, devem fazer 
o Pedido de Isenção de IPVA - 
Pessoa com deficiência física, 
sensorial, intelectual ou mental, 
ou autista no Sistema de Veícu-
los (o Sivei) no site da secretaria, 
também até 30 de novembro. 
Até essa mesma data também 
deverá ser agendada a perícia 
para obtenção do laudo pericial 
regulamentado pelo Imesc.
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A prefeita da Estância Tu-
rística de Barretos, Paula Le-
mos, anunciou durante uma 
transmissão ao vivo pelas re-
des sociais na tarde da última 
terça-feira, 18 de outubro, que 
a empresa Emais Urbanis-
mo assumiu o compromisso 
de construir a ponte da Rua 
C-30, que dá acesso ao Resi-
dencial Mais Parque.

A chefe do executivo barre-
tense destacou que a obra, or-
çada em R$ 1,5 milhão inicial-
mente, precisaria passar por 
um processo licitatório caso 
a prefeitura assumisse a sua 
construção, e que isso levaria 
ainda mais tempo. Com a em-
presa à frente da obra a ponte 
pode ser construída de maneira 
mais ágil, além de trazer eco-

nomia para o município.
“Hoje é um dia de boas no-

tícias, pois a Emais assume o 
compromisso de construir a 
ponte do Mais Parque, trazen-
do este benefício para os mora-
dores e um alívio para nós, que 
não precisaremos arcar com um 
valor que passaria de um milhão 
e meio. Então quero agradecer 
muito a Emais por este compro-
misso com a família barreten-
se”, afirmou Paula Lemos.

De acordo com Tatiane Abe-
lama, diretora de produtos da 
Emais, o projeto da ponte será 
assinado por Pedro Donizete 
Zacarin, responsável pelo Proje-
to de Reestruturação do Sistema 
de Drenagem Urbana da cidade.

“Ele elaborou um proje-
to muito complexo, veio até 

Barretos, fez uma vistoria e 
uma sondagem da área para 
verificar como estava. Nós es-
tamos na fase de compatibili-
zação dos projetos e orçamen-
tação”, disse a diretora.

A obra está prevista para 
ser iniciada no mês de no-
vembro. “Os moradores po-
dem ficar tranquilos que é um 
compromisso da Emais em re-
solver a situação da ponte do 
Mais Parque Barretos”, com-
pletou a diretora da Emais.

Também participaram da 
live, Edson Tarraf e Edson 
Tarraf Júnior, proprietários da 
Emais Urbanismo; o secretário 
municipal de Planejamento, 
Carlos Henrique Lúcio; e os 
vereadores Nestor Leonel, Fa-
brício Lemos e Paulo Correa. 

A prefeita da Estância Tu-
rística de Barretos, Paula Le-
mos, ao lado do co-presidente 
da Pacaembu Construtora, 
Victor Almeida, anunciou a 
construção de um novo em-
preendimento imobiliário 
planejado na cidade, o Resi-
dencial Pacaembu Anastácio, 
localizado na região do bairro 
San Diego.

Com investimento de R$ 
40 milhões, esse residencial 
contará com 240 moradias 
construídas em lotes de 200 
m², o que permite futuras 
ampliações. As casas terão 
2 dormitórios, sala, cozinha, 
banheiro e vaga de garagem. 
O empreendimento será cons-
truído em uma área total de 
48.066,80 m², com infraes-
trutura completa, e deve gerar 
em torno de 600 postos de tra-
balho diretos e indiretos.

A prefeita Paula Lemos 
reforçou que está muito feliz 
por essa parceria e destacou 
o empenho do poder público 
municipal para que os mora-
dores dessa nova região da ci-
dade contem com Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil 
(Cemei), escola municipal e 
unidade de saúde da família.

“Serão mais 240 famílias 
realizando o sonho da casa 
própria e nós estaremos garan-
tindo que todas contem com a 
infraestura necessária para sua 
qualidade de vida”, afirmou.

“Também com a seriedade 
da Pacaembu serão entregues 
mais 312 lares em nossa cidade 
agora na primeira quinzena de 
novembro. As pessoas já vão 
poder passar o Natal na casa 
própria”, reforçou a prefeita, 
em referência às casas do Bair-
ro Vida Nova 4, que já estão em 
fase final de construção.

Paula Lemos lembrou que 
no ano passado, funcionárias 
municipais de cargos que ti-
nham classificação salarial 
com remuneração inferior a 
R$ 1.800,00 procuraram a ad-
ministração pedindo 10% de 
aumento para poder realizar o 
sonho da casa própria. “Com 
reajuste que providenciamos, 

A Feira de Ciências promo-
vida pelas escolas municipais 
de Barretos recebeu, nos dias 18 
e 19 de outubro, cerca de 1260 
alunos matriculados no 5° ano 
do Ensino Fundamental I.

Na última quarta-feira, 19, 
a prefeita Paula Lemos fez 
questão de prestigiar a feira, 
onde conversou com profes-
sores e alunos e também parti-
cipou de vários experimentos.

“É um momento muito 
feliz, onde a gente traz repre-
sentantes de todas as escolas 
para esse trabalho conjunto, 
mostrando o que já foi feito 
individualmente em cada uma 
delas. Aqui os estudantes po-
dem descobrir que a ciência 
é capaz de realmente mudar 
a vida das pessoas e que ela 
faz parte do nosso dia-a-dia. 

É também mais uma opor-
tunidade deles perceberem 
que podem ser cientistas ou 
o que eles desejarem”, afir-
mou a prefeita que, também, 
realizou a entrega de um cer-
tificado para uma aluna, que 
simbolicamente representou 
todos os outros colegas.

A professora de Práticas 
de Ciências, Brida Turioni 
Martinez, destacou a im-
portância da disciplina para 
os alunos. “Esta disciplina 
é muito importante, porque 
eles têm o contato com a prá-
tica em si. Eles veem como 
as coisas funcionam. A ciên-
cia move o mundo”, disse.

Elzane Magda Passos de 
Araujo Pimenta, coordena-
dora pedagógica responsável 
pela disciplina Práticas de 

Ciências, salientou que a feira 
foi uma grande oportunidade 
para os alunos vivenciarem 
experiências de argumenta-
ção, pesquisa, envolvimento 
e trabalho em equipe.

“As crianças saem daqui 
com a sensação de que elas po-
dem ser o que elas quiserem: 
astronautas, cientistas, quími-
cos, engenheiros. Quero mais 
uma vez agradecer à secretaria 
de Educação e aos professores 
que trabalharam intensamente, 
primeiro nas escolas, e agora 
aqui na feira geral”, completou.

O evento contou com a 
participação de 15 professo-
res de Práticas de Ciências 
que atuam nas 19 escolas 
de Ensino Fundamental I da 
cidade e, aproximadamente, 
120 alunos monitores.

Emais Urbanismo assume compromisso 
de construção da ponte do Mais Parque

Anúncio aconteceu durante live da prefeita Paula Lemos; obra está prevista para começar no mês de novembro

Feira de Ciências recebe mais de 
1200 estudantes na Estação Cultura

Barretos ganhará novo 
empreendimento 

imobiliário com 240 casas

agora eles também vão poder 
financiar, e a gente se contagia 
em ver as pessoas realizando 
esse sonho”, disse.

O co-presidente da Pa-
caembu Construtora, Victor 
Almeida, destacou que a em-
presa faz produtos de qualida-
de e com real impacto na vida 
das famílias.

“Entregamos habitação 
que vai ser o lar de toda uma 
família, dos filhos que vão 
nascer. Isso transforma a vida 
de uma família”, afirmou. 
“Com as entregas deste fim de 
ano, chegamos a 4 mil casas 
em Barretos. São 12 mil bar-
retenses morando em casas da 
Pacaembu”, ressaltou.

Victor Almeida fez agrade-
cimentos às equipes da prefei-
tura e do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Barretos 
(SAAEB) pela parceria e pela 
seriedade com que trabalham. 
“Uma equipe de ponta que 
ajuda a gente a conquistar e 
trazer esse sonho a tantas fa-
mílias”, observou.

O novo bairro será abaste-
cido por dois poços de capta-
ção de água com vazão esti-
mada de 1 milhão de litros por 
dia, construídos pela Pacaem-
bu e entregues ao SAAEB em 
2020. Além disso, estará pró-
ximo a 42 mil m² de áreas ver-
des entregues pela construtora 
à cidade, com 2.625 mudas de 
árvores plantadas.

E por estar em uma região 

que se expandiu muito nos úl-
timos anos, o novo bairro con-
tará com uma ampla oferta de 
comércio já consolidada, com 
padarias, farmácias, pet shop, 
lanchonetes e outros peque-
nos negócios.

As casas serão financiadas 
pela Caixa Econômica Fe-
deral com benefícios do Go-
verno Federal e do Governo 
do Estado de São Paulo, com 
subsídios que podem chegar a 
R$ 50 mil.

Os interessados podem 
procurar a loja da Pacaembu 
em Barretos, que fica na Rua 
Dezesseis, 125 - Centro. O 
horário de atendimento é das 
9 às 18 horas, de segunda à 
sexta-feira. É preciso levar os 
documentos com fotos origi-
nais (CPF e RG), comprovan-
te de residência, comprovante 
de estado civil e os três últi-
mos holerites ou 6 meses de 
extrato bancário. Informações 
também podem ser obtidas no 
telefone 17 3324 3409 ou pelo 
11 99825 3463.

Também participaram da 
cerimônia o secretário de Pla-
nejamento e Desenvolvimen-
to, Carlos Henrique Gonçal-
ves Lúcio, a superintendente 
interina do SAAEB, Graça 
Lemos, o presidente da Câ-
mara Municipal, Paulo Cor-
rea, os vereadores Fabrício 
Lemos e Nestor Leonel, e o 
diretor comercial da Pacaem-
bu Construtora, Breno Vilela.
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A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio do combate a endemias 
da secretaria municipal de 
Saúde, passa a usar nova fór-
mula na aplicação de insetici-
da contra o mosquito Aedes 
Aegypti, transmissor da Den-
gue, Chikungunya e Zika.

O novo produto forma 
uma névoa com maior alcan-
ce para eliminar os mosquitos 
dentro da casa das pessoas e 
acaba com o incômodo da fu-
maça para a população.

A prefeita Paula Lemos 
realizou a entrega do novo 
carro à equipe destacando o 
empenho feito pela adminis-
tração para providenciar o 
novo veículo para este serviço 
tão importante para a cidade.

“Contra a dengue até o mo-
mento não tem vacina; então, 
essa é a forma que temos para 
lutar contra a doença. Precisa-
mos da participação de toda 
a população para deixar suas 
casas abertas quando a nebu-
lização está passando, além 
de sempre retirarem materiais 
que podem acumular água. 
Todos unindo esforços para 
impedir que esse mosquito se 
reproduza”, afirmou a prefeita.

A coordenadora do servi-
ço, Cristiane Parreira, expli-
cou que no novo veículo foi 
possível instalar a bomba sem 
improvisos e agora basta uma 
pessoa dentro do carro para 
fazer a aplicação.

“Antes precisava de um 
para dirigir o carro e outro só 
para controlar a bomba. Ago-

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCESP) 
realizou nesta quinta-feira 
(20) uma fiscalização surpre-
sa em 273 hospitais/unidades 
de saúde que são gerenciadas 
por organizações do Terceiro 
Setor qualificadas como Or-
ganizações Sociais de Saúde 
(OSS). Desse total, 232 locais 
são de responsabilidade dos 
municípios e 41 pertencem à 
rede estadual. 

A ação envolve 340 servi-
dores do TCESP em 120 cida-
des diferentes e tem como ob-
jetivos avaliar a qualidade do 
atendimento aos usuários e as 
condições físicas das unidades 
e dos equipamentos médicos. 

Dentre as 273 unidades 
de saúde fiscalizadas, estão 
71 hospitais, 73 Unidades 
de Pronto Atendimento e 80 
Unidades Básicas de Saúde. 
As outras 49 unidades não se 
enquadram nessas categorias. 

A fiscalização foi realizada 
entre as 8 e às 17 horas de for-
ma presencial pelos Agentes 
de Fiscalização do Tribunal, 
que avaliaram quesitos que 
constam de um formulário 
técnico respondido via tablet. 
Os resultados são transmiti-
dos imediatamente para uma 
central, que consolida as in-
formações na sede do TCESP. 

Entre os itens que foram 
fiscalizados estão o controle 
de presença das equipes mé-
dicas, as condições de arma-
zenamento de medicamentos, 
a limpeza e a acessibilidade 
das instalações, e o transporte 
de pacientes. 

Após o encerramento da 

A Comissão de Direito de 
Família da OAB/SP, subseção 
de Barretos, está com a Cam-
panha “Divirta-se com Segu-
rança na Internet”, para orien-
tar crianças, adolescentes, 
pais e cuidadores, por meio de 
exposições, palestras, lives e 
rodas de conversas sobre a im-
portância de um ambiente di-
gital seguro, que ofereça pro-
teção e privacidade. As ações 
acontecem nas escolas nos 
meses de outubro e novembro.

“Precisamos conscientizar 
sobre o abandono digital, e que 
pais e responsáveis precisam 
oferecer educação digital, se 
atentar aos jogos, conteúdos 
acessados e compartilhados pe-
los pequenos. Assim é possível 
prevenir males como pedofilia, 
cyberbullying (prática de inti-
midação, exposição vexatória 
e perseguição contra alguém 
através da internet), situações 
de violência, entre outros”, afir-
mou Dra. Lívia Heitor Carva-
lho, coordenadora da comissão.

Ainda, de acordo com a dra 
Lívia Carvalho, “a campanha 
irá alcançar instituições liga-
das à família, educação e saú-
de, e também abordará como 
o mundo digital tem causado 
afastamento no núcleo familiar 
e como podemos agir diante 
de tantos desafios trazidos pela 
internet ”, concluiu. 
CONFIRA A PROGRAMA-

ÇÃO DAS AÇÕES
- 21 de outubro, às 19h, 

palestra sobre “Abandono 
Digital” no Educandário para 

COMBATE À DENGUE
Prefeitura passa a usar fórmula 
mais eficiente na nebulização

ra quem estiver dirigindo, ao 
passar, por exemplo, em frente 
de um estabelecimento em que 
há pessoas se alimentando, já 
consegue acionar o botão e in-
terromper a aplicação do inse-
ticida”, disse a coordenadora.

A bomba continua fazendo 
barulho porque o motor perma-
nece ligado, mas a saída do pro-
duto fica interrompida até que 
se acione o botão novamente.

MENOS FUMAÇA, 
MAIS EFICIÊNCIA

Um carro de som passa pri-
meiro anunciando a nebulização 
para que a população abra suas 
casas a fim de que o inseticida 
atinja os mosquitos escondidos 
no interior das residências.

“A partir desta semana, as 
equipes deixam de recorrer à 
fumaça à base de óleo, que cau-
sava mais incômodo às pessoas. 
Junto com o novo mecanismo, 
passamos a usar um produto 
líquido, que forma uma névoa. 
Ele leva mais tempo até descer 
para o chão, assim atinge tam-
bém uma distância maior para 
dentro das casas”, explicou 
Cristiane Parreira.

Na prática, as pessoas es-
tarão vendo menos o produto 
no ar, mas o resultado passa 
a ser ainda maior do que de 
quando se usava a fumaça.

EQUIPE EM AÇÃO NO 
COMEÇO DA NOITE
A rota em que o serviço é 

feito é divulgada diariamente 
nas redes sociais da prefei-
tura. O trabalho é realizado 
pelas equipes entre 18 e 21 
horas. A coordenadora frisou 

que é importante ser realizado 
nesse horário, pois a popula-
ção deve deixar a casa aberta 
para o produto entrar.

“É o horário em que a maior 
parte da população já chegou 
em suas residências, após o 
trabalho. Consideramos tam-
bém 21 horas o horário limite 
porque depois as pessoas já se 
recolhem para dentro de casa”, 
explicou. “Deixar as portas e 
janelas abertas para o produto 
entrar é uma das grandes atitu-
des que a população pode ter 
para colaborar conosco nessa 
busca para livrarmos nossa 
cidade da dengue”, reforçou a 
coordenadora dos trabalhos.

Ela explicou, também, que 
esse trabalho requer condições 
climáticas favoráveis. “Esse 
serviço precisa ser suspenso 
quando o ambiente está muito 
úmido. O excesso de umidade 
interfere no tempo que o produ-
to permanece no ar e acaba bai-
xando rapidamente, sem entrar 
nas casas. Também precisamos 
suspender quando a velocidade 
do vento está alta”, explicou 
Cristiane Parreira, além de se 
levar em conta a quantidade de 
mosquitos na região para con-
firmar a necessidade do uso.

Ao ser aplicado nas de-
vidas dosagem e condições, 
o produto tem grande efeito 
contra os mosquitos e não 
causa impacto significativo às 
pessoas. Contudo, por passa-
rem longo período exposto à 
atividade, os funcionários que 
conduzem os veículos usam 
protetor auricular e máscara.

Comissão da Família da OAB 
divulga ações da campanha “Divirta-se 

com Segurança na Internet”

Pais e Cuidadores.
- 31 de outubro, às 8h, pa-

lestra sobre “Abandono Digi-
tal” para Crianças e Adoles-
centes e exposição de painéis 
“Divirta-se com segurança na 
Internet” na Escola Estadual 
Fábio Junqueira Franco.

NOVEMBRO
- 3 de novembro, às 13h, 

palestra sobre “Abandono Di-
gital” para Crianças e Adoles-
centes e exposição de painéis 
“Divirta-se com segurança na 

Internet” na escola estadual 
Silvestre de Lima.

- 22 de novembro, às 9h, 
exposição de painéis “Divir-
ta-se com segurança na Inter-
net” para os estudantes do 8º 
e 9º anos da escola estadual 
Paulina Nunes de Moraes.

- 24 de novembro, às 9h, 
exposição de painéis “Divir-
ta-se com segurança na Inter-
net” para os estudantes do 6º 
e 7º anos da escola estadual 
Paulina Nunes de Moraes.

TCE realiza fiscalização surpresa em 273 
unidades de saúde em 120 municípios

ação, todos os dados coleta-
dos (informações, fotos e ví-
deos) serão reunidos e valida-
dos pelos Departamentos de 
Fiscalização. Após essa etapa, 

o TCE apresentará um rela-
tório gerencial consolidado 
apresentando a situação geral 
e as possíveis irregularidades 
e problemas detectados.
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STF deve recomeçar a julgar ação 
que impede demissões sem motivos

ao patrimônio nacional”.
Foi com base na Lei que 

a Confederação Nacional dos 
Trabalhadores da Agricultura 
(Contag) questionou o De-
creto de FHC. Agora o Su-
premo deve voltar a analisar, 
nesta sexta-feira (21), se um 
presidente da República pode 
revogar um tratado interna-
cional sem a manifestação do 
Congresso Nacional.

Apesar da entrada da ação 
ter sido há 25 anos, apenas 
seis dos 11 ministros do Su-
premo votaram sobre o tema. 
O caso será retomado no Ple-
nário Virtual, com o voto do 
ministro Dias Toffoli, que 
havia pedido vistas em 2016.

Os demais ministros têm 
até o dia 28 para depositar 
seus votos ou suspender o 
julgamento por meio de pe-
didos de vista ou destaque 
como fez Dias Toffoli há seis 
anos sem nunca dizer que 
análise fez esses anos todos.

COMO VOTARAM 
OS MINISTROS

Os seis ministros deram 
decisões que compreendem 
três linhas de voto. Os minis-
tros Joaquim Barbosa (apo-
sentado) e Rosa Weber decidi-
ram pela validade da ação da 
Contag, impedindo as demis-
sões sem motivo justificado.

Os ministros Nelson Jobim 
(aposentado) e Teori Zavascki 
(morto em acidente aéreo em 
2017) votaram pela impro-
cedência da ação, ou seja, o 
patrão pode demitir como e 
quando quiser, sem precisar 
de um motivo razoável.

Os ministros Maurício 
Corrêa, relator da ação, e 
Ayres Britto (ambos aposen-
tados) votaram pela proce-
dência em parte. Eles julga-
ram que para determinar a 
“eficácia plena” da denúncia 
é necessário um referendo do 
Congresso Nacional, só assim 
a questão seria definitivamen-
te resolvida. (Fonte: CUT)

Uma ação que está para-
da há 25 anos no Supremo 
Tribunal Federal (STF) pode 
impedir que empresas demi-
tam seus trabalhadores e tra-
balhadoras sem motivos.

O Brasil assinou, em 
1982, o tratado da Conven-
ção 158 junto à Organização 
Mundial do Trabalho (OIT) 
que proíbe esse tipo de dis-
pensa, que o Congresso Na-
cional havia aprovado e, anos 
depois, o então presidente 
Fernando Henrique Cardo-
so (PSDB) revogou, ou seja, 
anulou, o que a legislação 
brasileira não permite.

O artigo 4º do tratado diz 
“não se dará término à relação 
de trabalho de um trabalha-
dor a menos que exista para 
isso uma causa justificada re-
lacionada com sua capacida-
de ou seu comportamento ou 
baseada nas necessidades de 
funcionamento da empresa, 
estabelecimento ou serviço”.

Resumindo, a dispensa 
só poderá ser feita quando 
houver motivo disciplinar ou 
quando houver natureza eco-
nômica, tecnológica, estrutu-
ral ou análoga.

Ainda assim, nos casos de 
demissão por motivo de disci-
plina, relacionado com o com-
portamento ou desempenho, 
deve-se antes dar a possibilida-
de de o trabalhador se defender 
das acusações contra ele.

ENTENDA O CASO
Em 1996, FHC revo-

gou por decreto o tratado da 
Convenção 158 da OIT que 
proíbe demissão sem justifi-
cativas, mas a legislação não 
permite que um presidente 
revogue um tratado interna-
cional sem a manifestação do 
Congresso Nacional, que tem 
a competência constitucional 
exclusiva para “resolver de-
finitivamente sobre tratados, 
acordos ou atos internacio-
nais que acarretem encargos 
ou compromissos gravosos 

Dirigentes e gestores esco-
lares da secretaria municipal de 
Educação de Barretos, partici-
param na última terça-feira (18), 
de um encontro formativo sobre 
Financiamento da Educação Bá-
sica no Brasil e em São Paulo.

No mesmo dia, professores 
da rede municipal e convida-
dos estiveram reunidos no an-
fiteatro da FACISB, para refle-
xões acerca da Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), 
currículos e formação dos pro-
fissionais da educação.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, 
destacou a importância desses 
encontros para os profissio-
nais da rede de ensino.

“Mais uma vez Barretos se 

As inscrições estão a todo 
vapor para o SIP (Simpósio de 
Inovação e Pesquisa) do UNI-
FEB (Centro Universitário da 
Fundação Educacional de Bar-
retos) e podem ser feitas até o 
próximo dia 7 de novembro.

Simpósio de Inovação e Pesquisa do UNIFEB 
propõe troca de conhecimentos e novas tecnologias

As inscrições para o SIP podem ser feitas até 7 de novembro. O evento também contará com um painel de relatos 
de ex-alunos do Centro Universitário explicando como a iniciação científica contribuiu em suas carreiras profissionais

de resumos no evento (até 
dois resumos por autor princi-
pal). Podem se inscrever alu-
nos dos cursos de graduação 
do UNIFEB, outras institui-
ções de ensino superior e co-
munidade em geral. 

Segundo Nathalia, o SIP 
será realizado nos dias 21 e 22 
de novembro de forma híbrida.

“No dia 21 de novembro as 
palestras serão no formato on-
-line e no dia 22 de novembro 
as apresentações dos trabalhos 
vão ser de forma presencial. 
Escolhemos este formato para 
que todos os alunos e a comu-
nidade em geral possam parti-
cipar e para que palestrantes de 
outros estados, ou até mesmo 
países, possam contribuir para 
o nosso evento. Exemplo disso 
é a participação de um pales-
trante da Polônia e uma pales-
trante da Suíça”, explicou. 

A coordenadora enfatiza 
que o simpósio promove um 
diferencial na carreira profis-

sional dos alunos do UNIFEB.
“Eles podem ampliar o 

currículo com a publicação de 
trabalhos científicos e tecno-
lógicos num evento técnico-
-científico, bem como esta-
rem melhor preparados para 
o mercado de trabalho e junto 
com a pesquisa e a inovação 
adquirirem competências para 
a vida profissional, como aná-

lise crítica, proatividade, ma-
turidade intelectual e melhora 
na capacidade de solucionar 
problemas”, destacou. 

Entre os diferenciais do even-
to está a apresentação do painel 
“Do UNIFEB para o mundo” 
com relatos de ex-alunos da ins-
tituição explicando como a ini-
ciação científica contribuiu para 
suas carreiras profissionais.

O evento tem como pro-
posta promover a discussão de 
assuntos de interesse aplicados 
à pesquisa, troca de conheci-
mentos pedagógicos no âm-
bito do ensino superior e de-
senvolvimento de tecnologias 

e inovação a fim de contribuir 
com o desenvolvimento do 
centro universitário e região.  

De acordo com a coor-
denadora de pós-graduação, 
pesquisa, extensão e ino-
vação, Profa. Dra. Nathalia 
Garlich, o tema do simpósio 
é “Desafios da Pesquisa para 
gerar inovações em uma so-
ciedade moderna”.

“A pesquisa científica, 
no momento atual, tem sido 
muito cobrada para gerar ino-
vação, prestação de serviços, 
tecnologias e novos negócios. 
A adequação e respostas a es-
tas demandas é o grande de-
safio da pesquisa científica no 
momento atual da nova socie-
dade”, ressaltou. 

Serão aceitas inscrições 
submetidas até o dia 7 de no-
vembro, às 23h59, pelo link 
https://unifeb.edu.br/pos-gra-
duacao/simposio-sip, na mo-
dalidade ouvinte (sem envio 
de resumo) e com submissão 

Dirigentes e Gestores Escolares participam de 
formação sobre o Financiamento da Educação Básica

Dia Mundial de Combate à Osteoporose: doença atinge 10 milhões de brasileiros
A osteoporose é uma doença 

silenciosa, não apresenta mani-
festações clínicas específicas até 
que ocorra a primeira fratura, 
sendo mais comum em mulheres 
acima dos 45 anos.

Segundo a Fundação Interna-
cional de Osteoporose (IOF), pelo 
menos, 10 milhões de brasileiros 
sofrem com essa patologia. Pra-
ticamente um terço das mulheres 
com mais de 65 anos e 15% dos 
homens na mesma faixa etária.

“A doença se caracteriza pela 
perda progressiva de massa óssea, 
tornando os ossos enfraquecidos 
e predispostos a fraturas. Um dos 
principais motivos para ser mais 
comum em mulheres é a dimi-
nuição dos hormônios femininos 
na menopausa. Esses hormônios 
(estrógeno e testosterona) ajudam 
a manter os ossos mais saudáveis. 
A osteoporose aumenta o risco de 
fraturas, especialmente do quadril, 
da costela e colo do fêmur”, expli-
ca a enfermeira e coordenadora do 
curso de Enfermagem da Anhan-
guera, Juliana Paiva Lins.

Além do sexo e da idade, exis-
tem outros fatores de risco para o 
desenvolvimento da osteoporose. 
Um dos mais evidentes é a defi-
ciência de cálcio, provocada por 
dieta pobre desse mineral ou por 
alguma síndrome de má absor-
ção - doença celíaca e inflamação 
intestinal, por exemplo. Segundo 
a Organização Mundial de Saúde 
um dos maiores problemas, no 
Brasil, é que a ingestão de cálcio 

destaca e avança na constru-
ção de parcerias de qualidade. 
Fomos escolhidos para iniciar 
uma proposta estadual de en-
contros formativos e de deba-
tes do Centro do Professorado 
Paulista, o que confirma o com-
promisso da gestão da prefeita 
Paula Lemos em contribuir 
para a transformação da educa-
ção e a valorização das forma-
ções de qualidade aos nossos 
profissionais. Agradecemos ao 
CPP, na pessoa do professor 
Adilson Ventura de Melo, pela 
oportunidade afirmou”, disse.

Os encontros foram pro-
movidos pelo CPP, em parce-
ria com a Secretaria Municipal 
de Educação, e contou com 
a presença de representantes 

de municípios pertencentes à 
União dos Dirigentes Munici-
pais de Educação (Undime).

O PALESTRANTE
O professor/doutor Antônio 

César Russo Callegari, que é so-
ciólogo, especialista em gestão 

de políticas, programas e insti-
tuições públicas nos setores de 
educação, cultura, ciência e tec-
nologia, e autor de vários livros 
e trabalhos publicados sobre 
educação pública, foi o pales-
trante em ambos os encontros.

está bem abaixo da recomendação.
Como a doença não apresenta 

sinais claros, o médico inicia a in-
vestigação levando em conta dados 
como idade, peso, altura, histórico de 
fraturas na família e hábitos como o 
consumo cigarro e bebida alcoólica. 
A densitometria óssea é o exame de 
referência para o diagnóstico da os-
teoporose, feito por um aparelho de 
raio X. O teste, em geral, é solicitado 
a partir dos 45 anos, para as mulhe-
res, e dos 65 anos, para os homens.

“A osteoporose não tem cura, 
mas o tratamento envolve o uso 

de medicamentos com doses 
complementares de Cálcio e vita-
mina D, a realização de exercícios 
físicos com a orientação médica 
e, em alguns casos, a reposição 
hormonal”, destaca a especialista.

Para pessoas que sofrem com a 
osteoporose, algumas recomenda-
ções são importantes, a fim de evi-
tar fraturas: prevenir quedas; seguir 
corretamente o uso dos medicamen-
tos, conforme a prescrição médica; 
manter o acompanhamento médico 
regular; seguir as orientações de die-
ta; evitar hábitos como tabagismo e 

consumo de bebidas alcoólicas.
DIA MUNDIAL DE COM-
BATE À OSTEOPOROSE

O Dia Mundial de Combate à 
Osteoporose é comemorado em 20 
de outubro, data anual dedicada à 
conscientização para prevenção, 
diagnóstico e tratamento da doença. 
O objetivo é chamar atenção para 
os cuidados em relação à doença e 
das fraturas associadas, na agenda 
global da saúde, a fim de alcançar 
profissionais da área, os meios de 
comunicação, políticas públicas e a 
população em geral.
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A prefeitura de Barretos, por 
meio das secretarias municipais 
de Esportes e Lazer, e Educa-
ção, realiza a partir desta quin-
ta-feira, até o dia 4 de novem-
bro, a 33ª edição dos Jogos da 
Primavera, reunindo estudantes 
de 21 escolas municipais, duas 
estaduais e cinco particulares. 
O tradicional evento volta a ser 
realizado na cidade após um 
hiato de seis anos. A última edi-
ção aconteceu em 2015.

De acordo com a prefeita 
Paula Lemos, os investimen-
tos da prefeitura na reforma e 
revitalização dos centros es-
portivos da cidade são fatores 
importantes para o sucesso da 
competição.

“Esta edição dos jogos será 

muito especial, pois os estu-
dantes poderão competir em 
espaços revitalizados e ade-
quados como o Racibe Rezek 
e os diversos Cemepes que 
nós reformamos. Esta gestão 
preza pelo esporte como fer-
ramenta de transformação de 
vidas, que tira as pessoas das 
ruas, dá disciplina e ensina a 
conviver coletivamente”, afir-
mou a prefeita.

Os Jogos da Primavera 
tem como objetivos promo-
ver, pela prática desportiva, 
a integração e o intercâmbio 
dos participantes das unida-
des escolares ampliando as 
oportunidades de socialização 
e aquisição de hábitos saudá-
veis, favorecendo o surgimen-

to de novos talentos represen-
tativos do esporte.

As disputas são nas modali-
dades: Atletismo, Basquete, Da-
mas, Futebol, Futsal, Handebol, 
Jogos Lúdicos, Natação, Tênis 
de Mesa, Vôlei, Vôlei Adaptado 
e Xadrez. Os estudantes com-
petem nas categorias Fraldinha, 
Pré-Mirim e Mirim.

Os campeões, vice-cam-
peões e terceiros colocados 
das modalidades coletivas e 
individuais, por categoria e 
sexo, receberão troféus e me-
dalhas. As disputas aconte-
cem no Ginásio Municipal de 
Esporte João Batista da Rocha 
(Rochão), Centro de Esporte, 
Lazer e Cultura Dona Racibe 
Rezek (foto) e Cemepes.

As equipes Sub-11 e Sub-13 do Barretos Esporte Clube (BEC) disputam no próximo domingo, 
23 de outubro, partidas valendo vagas para a terceira fase do Campeonato Paulista. Os jogos 
acontecem em Santa Bárbara D’Oeste e Barretos, respectivamente. No último domingo, dia 16, 
as duas equipes jogaram e terminaram empatadas em zero a zero. Pelo Sub-11, o BEC enfrentou 
o União Barbarense, no Estádio Fortaleza e pelo Sub-13, jogou contra o Taquaritinga, na casa do 
adversário. O secretário municipal de Esportes e Lazer, Tony Vieira Carvalho, destacou que, como 
no Sub-13 o BEC ficou em primeiro lugar do grupo, ele tem a vantagem de decidir em casa, aqui em 
Barretos. “Estamos na fase de mata-mata, no caso de empate o jogo vai para os pênaltis”, disse.

Após seis anos, Barretos volta a 
realizar os Jogos da Primavera

Equipes Sub-11 e Sub-13 do BEC disputam 
vagas para a terceira fase do Paulista


